



Beschlussvorlage 2022/047	Referat	Bürgermeister
	Abteilung	Abt. 61, Öffentlichkeit/Kultur/Sport
	Verfasser(in)	Bürgermeisterreferat

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Kultur- und Sportausschuss	08.02.2022	öffentlich

Bericht zur Auslastung der Veranstaltungsräume im Wittelsbacher Schloss

Beschlussvorschlag:

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



Sachverhalt:

Auf Anfrage aus dem Rat der Stadt wird nachfolgend die Belegung der Veranstaltungsräume und des Hofes im Wittelsbacher Schloss dargestellt (**siehe Anlage**).

Der laufende Veranstaltungsbetrieb ist seit der Eröffnung 2018 leider noch nicht eingeschliffen, das Bild ist durch die Corona-Pandemie nur bedingt aussagekräftig. Gerade deshalb ist zu bemerken, dass trotz der starken Einschränkungen die Belegungsquote dennoch erfreulicher Weise relativ hoch ist.

Die Darstellung betrachtet das abgelaufene Jahr 2021. Es ist zu berücksichtigen, dass bis weit in den März hinein wegen des Lockdowns der Veranstaltungsbetrieb still stand, gleiches gilt für den Dezember. Damit ist der Veranstaltungsbetrieb ein Viertel des Jahres lahmgelegt gewesen.

Es dürfen gemäß der Nachbarschaftsvereinbarung 165 Veranstaltungstage jährlich stattfinden, tatsächlich wurden 2021 an 93 Tagen Veranstaltungen/Sitzungen durchgeführt. Hinzu kommen rund 70 Belegungstage der Veranstaltungsräume im Erdgeschoss durch die laufende Sonderausstellung des Museums (Hinweis: Diese Zahl ist im 165-Tage-Zähler nicht zu berücksichtigen).

Die 93 Tage setzen sich weitgehend zusammen aus Veranstaltungen, Stadtrats- und Ausschusssitzungen (27), Trauungen (13) und wenigen sonstigen Tagungen/Besprechungen.

Bevorzugt genutzt wurden der Große Saal, die vorgelagerte Fürstengalerie und die Cateringküche im Obergeschoss (OG). Wenig genutzt wurden das Herzog-Ludwig-Zimmer und das Herzogin-Christina-Zimmer im OG. Als ein Aspekt ist hervorzuheben, dass wegen der Hygieneregeln und Abstandsvorschriften im vergangenen Jahr nur eine Hand voll Personen in diesen kleinen Zimmern zulässig waren und diese daher sogar für Kleingruppen uninteressant waren. Auch Rittersaal und Remise im Erdgeschoss (EG) vertragen noch eine höhere Auslastung. Hier ist die unzureichende Akustiksituation zu nennen. Mit bereits erfolgten Anschaffungen (Akustiksäulen, Paravents) für diese EG-Räume kann die Situation künftig verbessert werden.

Die Anzahl der Privatvermietungen (13 Belegungstage) ist dagegen vergleichsweise gering, wegen der Einschränkungen durch die Pandemie allerdings nicht verwunderlich. Zahlreiche Hochzeits- und Geburtstagsfeiern sowie Vereinsjubiläen wurden vom letzten Jahr ins Jahr 2022 verschoben.